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СПРАВКА

Николай Николаевич БОРЩЕВ родился в 1935 году в селе Новая Полтава Ключевского района. 
Во время войны, ребенком, работал погонщиком, помогал старшим. После окончания школы 
работал слесарем-наладчиком на военном заводе в Туле, на строительстве угольной шахты, шах-
тером. После возвращения на родину в 1958 году был учителем в школе, секретарем комсомола 
в училище механизации, инструктором райкома комсомола. В 1963 году был избран первым се-
кретарем райкома комсомола. Член КПСС с 1964 года. После завершения комсомольской карье-
ры работал инструктором райкома КПСС, заведующим отделом культуры райисполкома, заведу-
ющим отделом информации и пропаганды достижений науки на Кулундинской опытной стан-
ции, секретарь парткома станции с 1975 по 1988 год. Принимал активное участие в создании ор-
ганизации КПРФ Ключевского района. С 2007 года возглавляет Ключевский райком КПРФ. 

>>> СТР. 7

В министерских кабинетах 
ЗАБЫЛИ О ЛЮДЯХ
В конце сентября большой митинг против оптимизации 
медучреждений провело Ключевское отделение КПРФ. 
Акция вызвала значительный общественный резонанс, 
хотя власти сделали вид, что ничего не происходит.  
О том, чем были вызваны протесты в отдаленном  
районе края и чего добиваются местные коммунисты, 
рассказывает первый секретарь Ключевского райкома 
КПРФ Николай Николаевич БОРЩЕВ.

– Николай Николаевич, 
прежде чем мы перейдем к 
главной теме интервью, 
расскажите о вашей трудо-
вой биографии, как пришли 
в партию…

– Я принадлежу к поколе-
нию «детей войны». Работал с 
восьми лет погонщиком бы-
ков. Все мужчины ушли на 
фронт, остались одни женщи-
ны. Им надо было помогать 
пахать, сеять. Ведь во время 

пахоты одна женщина не мог-
ла справляться с тремя пара-
ми быков. Вот я и помогал. 
Потом возил на поле женщин 
из бригады на телеге. Помню, 
все хором то пели, то плакали. 
Потому что с работы домой 
боялись ехать – у кого-то обя-
зательно лежала похоронка. 
Тяжелое было время.

Уже после войны, в 1949 го-
ду, семья перебралась в Тулу, 
где я окончил семь классов. 

Пошел работать слесарем-на-
ладчиком на военный завод. 
Так началась моя рабочая ка-
рьера. Потом в Тульской обла-
сти была объявлена комсо-
мольская стройка – возводили 
шахту. И я по комсомольской 
путевке пошел строить шахту 
и там же остался работать. От-
туда призывался в армию.

>>> СТР. 7

«УСИНТАЧК  
КСЖРНААГОДЙ  
ЙНВОЫ ДОИН ИЗ 
ЛВКОИТЙЕУЕРОД 
АГТЙСЛОАОК 
ЛЕДЕТНОЯИ  
РСДРП(б)»

>>> СТР. 4
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Коммунисты ремонтируют памятники 
Евгений ПЛАТУНОВ Алтайский район

Егорьевский район

В крае к юбилею Великого Октября наряду с памятниками Ленину ремонтируются  
и памятные знаки на местах захоронений участников Гражданской войны.

райцентре Алтайское в 
конце сентября был 
установлен гранитный 

бюст Ленина. Первый секре-
тарь Алтайского райкома 
КПРФ Сергей ТУРУШЕВ на-
помнил историю установки 
бюста.

– Этот бюст когда-то стоял 
на аллее около одного из 
предприятий села. При раз-
вале предприятия в «лихие 
90-е» бюстом рассчитались с 
одной из работниц. 30 авгу-
ста на бюро райкома был 
рассмотрен вопрос о том, 
чтобы провести работу по 
установке этого бюста в до-
стойном месте. По согласо-
ванию с главой администра-
ции Алтайского района было 
принято решение по уста-
новке ленинского бюста на 
территории библиотечно-

музейного комплекса. Ком-
мунисты райцентра к 28 сен-
тября проделали работу по 
подготовке места установки 
памятника. Мы благодарны 
Алтайскому крайкому и ЦК 
нашей партии за финансо-
вую помощь в этом важном 
деле, посвященном 100-ле-
тию Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции!

1 октября 2017 года был 
закончен ремонт памятника 
Владимиру Ильичу Ленину в 
районном центре Новоего-
рьевское. Ремонт был орга-
низован Егорьевским мест-
ным отделением КПРФ на 
средства, собранные комму-
нистами района. Рассказы-
вает Иван ГОЛУБЦОВ, пер-
вый секретарь Егорьевского 
райкома КПРФ:

– Часть средств для ремон-
та памятника была предо-
ставлена Алтайским крайко-
мом КПРФ за счет Централь-
ного Комитета партии. Спа-
сибо Геннадию Андреевичу 
ЗЮГАНОВУ и Марии Нико-
лаевне ПРУСАКОВОЙ за ока-
занную помощь!

Внесли свои личные зна-
чительные средства комму-
нисты района Тамара Илла-
рионовна НЕСТЕРЕНКО, Ми-
хаил Антонович НЕСТЕРЕН-
КО, Петр Юрьевич ТРУФА-
НОВ и другие.

Коммунисты района выра-
жают благодарность за ока-
занную помощь в ремонте 
памятника администрации 
Новоегорьевского сельсове-
та, директору Централизо-
ванной библиотечной систе-
мы Ольге Вячеславовне ЛО-

ГИНОВОЙ, заведующей от-
делом культуры района Оль-
ге Николаевне МИЩЕНКО, 
депутату Новоегорьевского 
сельсовета, секретарю Ново-
егорьевского отделения 
КПРФ Алексею Ивановичу 
КОНОНЕНКО и мастеру, вы-
полнившему работы, – Вик-
тору ИВАНОВУ.

Кроме того, в селе Сросты 
Егорьевского района усилия-
ми и на собственные сред-
ства предпринимателя Ми-
хаила Ивановича ТОЛСТЫХ 
был отремонтирован памят-
ник погибшим в Граждан-
скую войну.

В селе Первомайском Его-
рьевского района был отре-
монтирован памятник Вла-
димиру Ильичу Ленину, при-
ведена в порядок территория 
вокруг этого памятника уси-

лиями секретаря Первомай-
ского отделения КПРФ Васи-
лия Николаевича УВАРОВА.

Требует ремонта еще и па-
мятник партизанам, расстре-
лянным колчаковцами в 
1919 году в селе Новоего-
рьевском и захороненным в 
братской могиле, находя-
щейся в парке. Еще в 2014 го-
ду по инициативе коммуни-
стов района и поддержке 
районного совета ветеранов 
были собраны средства на 
ремонт этого памятника, за-
казана и изготовлена мемо-
риальная плита с именами 
погибших. Однако админи-
страция Новоегорьевского 
сельсовета за три прошед-
ших года так и не смогла ор-
ганизовать ремонт памятни-
ка, стоящего на братской мо-
гиле.

В

В

ПРОФСОЮЗЫ АМОРФНЫ 
без политических требований 

Максим ТАЛДЫКИН Из выступления 

Депутат АКЗС на телеканале «Катунь-24»

7 октября отмечался 
Всемирный день  
действий профсоюзов  
«За достойный труд».  
Это дало повод 
поговорить о месте  
и роли профсоюзов  
в общественной жизни 
страны и Алтайского края 
в программе  
«Ваша партия».

дискуссии принял уча-
стие заместитель руко-
водителя фракции ком-

мунистов в Законодательном 
собрании, первый секретарь 
Новоалтайского горкома 
КПРФ Максим ТАЛДЫКИН. 
Участники встречи в телесту-
дии попробовали ответить на 
вопросы: кому и зачем нуж-
ны профсоюзы? Чем они 
должны заниматься? 

Максим Викторович вы-
сказал свою точку зрения по 
этим и другим вопросам:

– Если обращаться к исто-
рии – вспомним, что любые 
общественные объединения 
создаются и развиваются на 
протяжении длительного 
времени. Профсоюзному дви-
жению уже около 150 лет. 
Профсоюзы стали ответом  
на рост капиталистического 
способа производства, на уси-
ление противоречий между 
наемным трудом и капита-
лом. Справляются ли сейчас 
профсоюзы в крае со своей 
основной функцией защиты 
интересов тружеников? 

Как было не раз отмечено, 
может сложиться впечатле-
ние, что коммунисты, прово-
дя различные массовые ак-
ции в защиту трудовых кол-
лективов, в определенной ме-

ре выполняют работу проф-
союзов. 

Я сам являюсь работником 
наемного труда, машинистом 
электровоза, поэтому могу 
сделать вывод: профсоюз сей-
час выполняет лишь ту функ-
цию, которая ему дозволена 
частным собственником или 
органами власти. Современ-
ная государственная власть в 
России отстранилась от раз-
решения трудовых конфлик-
тов. Власть не заинтересова-
на в существовании сильных 
и влиятельных профсоюзов, 
которые могли бы диктовать 
свои условия частному соб-

ственнику. Поэтому действу-
ет на существующих произ-
водствах сейчас лишь пороч-
ный принцип: «Я начальник, 
ты – дурак». В условиях капи-
талистического строя в Рос-
сии и не может работать кры-
латое выражение времен 
СССР, что «профсоюзы – шко-
ла коммунизма». 

История российских про-
фсоюзов четко разделилась 
на три этапа: дореволюцион-
ный, советский и современ-
ный. На современном этапе в 
России не работают даже те 
принципы, по которым 
успешно действуют сейчас  

зарубежные профсоюзы. На 
протяжении десятилетий пу-
тем переговоров или много-
тысячных манифестаций вы-
бивается профсоюзами оче-
редная подачка от работода-
телей в виде повышения зар-
платы. 

Но ситуация кардинально 
изменилась после нашей ре-
волюции, когда профсоюзы 
выполняли авангардную 
роль, защищая интересы че-
ловека труда, в том числе 
выдвижением политических 
требований. И в нынешних 
условиях уверен – и как ком-
мунист, и как депутат – что 

нельзя отделять борьбу с 
экономическими требова-
ниями от политической. Ор-
ганизационно-хозяйствен-
ная деятельность профсою-
за, свойственная ему с со-
ветских времен, истекала из 
положения Конституции, по 
которой каждому гаранти-
ровалось рабочее место. Со-
ветские профсоюзы в усло-
виях твердых конституци-
онных гарантий государ-
ства диктатуры пролетариа-
та престали быть боевым 
авангардом трудящихся. 
Поэтому и не могут сейчас 
вернуться к прежней, рево-
люционной роли подлин-
ных борцов за права трудя-
щихся. 

Возможно ли появление 
прежних профсоюзов, кото-
рым бы доверяли труженики 
и с которыми считались бы 
работодатели? Это возможно, 
когда лидеры профсоюзов 
начнут выводить трудовые 
коллективы 1 Мая не с аб-
страктными лозунгами «Мир, 
труд, май», не превращая 
этот день в праздник дачника 
и огородника, а выдвигая по-
литические лозунги и сопро-
вождая их насущными вопро-
сами конкретных трудовых 
коллективов. 

читаю, что Барнаульская 
Дума, как коллективный 
орган принятия реше-

ний, должна участвовать в про-
цессе наращивания государ-
ством мощности в разных сфе-
рах и областях деятельности. 

С моей точки зрения, Дума 
совместно с другими органа-
ми управления должна плано-
мерно и методично решать 
стратегические задачи, без ко-
торых невозможно двигаться 
вперед. 

Одной из таких стратегий 
является создание рабочих 
мест: основа основ социаль-
но-экономического разви-
тия. При этом положитель-
ный эффект от их создания 
измеряется далеко не только 
заработной платой. Рабочие 
места – это также сокраще-
ние уровня бедности населе-
ния, нормальное функциони-
рование города, создание 
перспектив для молодежи, 
которые открывают ей воз-
можности для созидания. На-
личие высокопроизводитель-
ных рабочих мест может по-
ложить начало благоприят-
ной цепочке событий, касаю-
щихся и наполнения бюджета 
города, и мер социальной 
поддержки населения, и сни-
жения тарифов ЖКХ, и мно-
гих-многих других взаимо-
связанных факторов. 

Работающий и зарабатыва-
ющий человек способен сам 
решить многие проблемы сво-
ей комфортной среды. Счи-
таю, что эту задачу должные 
решать все комитеты Думы.

Другая стратегическая за-
дача касается здоровья жите-
лей города. Здоровье – глав-
ное богатство! По определе-
нию Всемирной организации 

здравоохранения, здоровье – 
это состояние полного физи-
ческого, духовного, социаль-
ного благополучия, а не толь-
ко отсутствие болезней и фи-
зических дефектов. 

Одним из факторов, опре-
деляющих здоровье, является 
образ жизни горожан. От того, 
как живут, питаются, учатся, 
воспитываются, работают и 
отдыхают люди, зависит, забо-
леют они или нет. От того, как 
эффективно они лечатся, за-
висит, смогут ли они выпол-
нять свои рабочие функции и 
как скоро это произойдет!

Что может Дума сделать в 
этом направлении? Дума мо-
жет усилить контроль за про-
цессом оптимизации лечеб-
ных учреждений. Существует 
в настоящее время точка зре-
ния: в связи с нерентабель-
ностью, для улучшения меди-
цинской помощи населению 
необходимо оптимизиро-
вать, то есть закрыть лечеб-
ное учреждение. Несоответ-
ствие видно сразу: «для улуч-
шения – закрыть»! Можно ли 
выполнять задачи по сниже-
нию смертности от ряда бо-
лезней, если лечебное учреж-
дение закрыто?  

Дума должна не допускать 
необоснованных закрытий 
больниц и поликлиник, вво-
дить программы ликвидации 
очередей в поликлиниках, 
способствовать повышению 
качества и доступности меди-
цинской помощи, неотложной 
помощи, особенно жителям 
пожилого возраста.

И третья задача: работа с 
подрастающим поколением, 
формирование здорового мо-
рально и физически будущего 
поколения. 

Одной из составляющих 
стратегии является борьба с со-
циальными болезнями, таки-
ми как наркомания, токсико-
мания, вредные привычки, осо-
бенно в подростковом возрас-
те. Существующая в настоящее 
время система наркологиче-
ской помощи ориентирована в 
основном на помощь лицам, 
уже имеющим наркологиче-
скую зависимость. Но, с моей 
точки зрения,  проблема про-
филактики такого недуга дале-
ка от решения. Согласно дан-
ным статистики, в группу ри-
ска возникновения и распро-
странения наркомании входят 
подростки от 11 до 17 лет. В на-
шей стране каждый третий ре-
бенок или знает действие нар-
котиков, или их пробовал. 

Считаю, что наряду с уже 
существующими мерами не-
обходимо формировать у под-
ростков устойчивое психоло-
гическое отвращение к такого 
вида зависимостям, используя  
все возможные средства: 
школьные коллективы, сред-
ства массовой информации, 
телевидение и многое другое. 
И главное: надо создать во-
круг подростка интересную 
обучающую среду, которая 
займет все его время, не даст 
возможности встретиться с 
этой проблемой.

Проблему занятости под-
ростков нужно решать путем 
увеличения количества бес-
платных творческих клубов, 
центров технического творче-
ства, школьных кружков, че-
рез создание условий для раз-
вития дворового спорта. Это 
бесплатные секции, исключая 
«добровольные» поборы, спор-
тивные площадки, хоккейные 
коробки и т.д. 

Старые проблемы 
Рубцовска

Пресс-служба 

Рубцовского горкома КПРФ

10 октября состоялась первая 
сессия Рубцовского городского 
Совета депутатов. Несмотря  
на ее организационный 
характер, депутаты от КПРФ 
обратили внимание и на ряд 
городских проблем, которые  
по-прежнему остаются 
нерешенными.

яд вопросов, актуальных для жителей города был поднят 
депутатами-коммунистами вне основной повестки. В 
первую очередь они коснулись основных «больных мест» 

города – отопления, ЖКХ и предотвращения паводка, подобно-
го произошедшему в этом году. Помимо этого, были затронуты 
и проблемы меньшего масштаба. Например, такие как перенос 
ремонта дорожного полотна на весну.

Более десятка многоквартирных домов в городе на данный 
момент остаются без тепла. Жители этих домов столкнулись со 
всем проблемами, связанными с отсутствием отопления. При-
чиной называют продолжающиеся работы, которые ведутся на 
сетях Сибирской генерирующей компанией.

Помимо этого, почти треть домов города сейчас лишена го-
рячей воды. По словам директора  компании «РТЭК» Максима 
НОВОВА, воду дадут только после того, как наладят систему 
отопления, то есть чуть ли не к Новому году. Воды тем време-
нем нет уже четыре месяца.

Наконец, так и не выяснена причина подтопления, обру-
шившегося на Рубцовск весной. Старожилы называют возмож-
ной причиной подтопления отсутствие сброса воды из озера 
Ракиты. Меры, принятые весной для остановки подтопления, 
не сыграли никакой роли – вода ушла с полей, но вся западная 
часть города была затоплена, как напомнила депутат Надежда 
ДРЮПИНА. Неизвестно, проводятся ли работы, прописанные в 
принятой Рубцовской администрацией в связи с подтоплением 
дорожной карте. По словам Надежды Александровны, люди со 
страхом ждут весны 2018 года – из-за возможного повторения 
бедствия. Глава администрации города на данный момент в 
качестве плана действий на этот случай выдвигает повторное 
объявление режима чрезвычайной ситуации. Также не решен 
вопрос с дополнительными компенсациями пострадавшим.

Руководитель депутатской 
фракции КПРФ Владимир БЕЛ-
КИН в своем выступлении на-
помнил прежний порядок рабо-
ты с избирателями Рубцовска:

– Проходят выборы, забыва-
ются обещания, а когда тот или 
иной человек сталкивается с 
проблемой, его «футболят» суды, 
прокуратура, администрация. 
Вот бы подключиться и депутатам, но не все так просто. До 
2000 года в городском Совете его руководитель и все четыре 
председателя комитетов работали на постоянной, освобожден-
ной основе, то есть пять дней в неделю. Люди, приходя со сво-
ими вопросами, могли обратиться в любой день, им не говори-
ли: «Сегодня – неприемный день». Считаю, что та система себя 
оправдала, поэтому надо снова к ней вернуться. Затраты на  
это – ничто, в сравнении с теми средствами, которые расходу-
ются сейчас не по назначению, а где-то и откровенно разворо-
вываются.  

В самом же горсовете также наблюдается проблемная ситуа-
ция, связанная с действиями депутатов от ЛДПР. 70% людей, 
пришедших на участки, голосовали за оппозиционные партии. 
Однако та же ЛДПР фактически выступила как придаток «Еди-
ной России», и к ним же примкнул единственный депутат от 
«Справедливой России». В результате никакого оппозиционно-
го блока в городском Совете Рубцовска не получилось. Тем не 
менее коммунисты не сдаются и будут продолжать работу с из-
бирателями, направленную на решение проблем города.

Дума может усилить  
КОНТРОЛЬ ЗА ОПТИМИЗАЦИЕЙ 

медицинских учреждений
Елена ХРУСТАЛЕВА

Руководитель фракции КПРФ в Барнаульской думе

Из выступления руководителя фракции КПРФ  
на первой сессии Барнаульской городской Думы 
7-го созыва.
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днажды на комсомоль-
ском собрании молодой 
коммунист из Инду-

стриального района Виктор 
ЮРКИН предложил органи-
зовать для школьников спе-
циальный исторический 
квест, в ходе которого ребята 
могли бы лучше узнать исто-
рию родного города и края, 
познакомиться с биография-
ми выдающихся революцио-
неров и героев. Суть игры в 
том, чтобы несколько ко-
манд, выполняя задания, 
отыскивали памятники рево-
люционерам и героям Совет-
ского Союза по определенно-
му маршруту, а победителем 
становился тот, кто пришел 
первым к конечной точке. Ре-
шение об организации квеста 
было принято. В течение не-
скольких месяцев команда 
под руководством Виктора 
Юркина разрабатывала про-
ект игры: правила, маршруты 
команд, задания для участни-
ков. В конце сентября все бы-
ло практически готово, уча-
щиеся из нескольких барна-
ульских школ выразили жела-
ние первыми принять уча-
стие в соревнованиях.       

Игры были проведены в 
первое воскресенье октября. 
По условиям квеста несколь-
ко команд собрались на «ну-
левом километре» — у симво-
лического центра всех дорог 
Алтайского края, откуда и 
должна была стартовать игра. 
Всего в мероприятии приня-
ли участие около 30 учеников 
из барнаульских школ  
№№ 54, 88 и 114. С напут-
ственным словом к  ним об-
ратился первый секретарь 
Алтайского крайкома  комсо-
мола Антон АРЦИБАШЕВ. Он 
рассказал, что проводимая 

акция посвящена 100-летию 
Великого Октября, а также 
75-летию создания организа-
ции комсомольцев-подполь-
щиков «Молодая гвардия» и 
100-летию создания Алтай-
ской краевой партийной ор-
ганизации. В своем выступле-
нии Антон АРЦИБАШЕВ от-
метил, что без Великой Ок-
тябрьской социалистической 
революции не было бы ни По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне, ни высочайших 
достижений нашей страны в 
развитии науки, техники, 
культуры. Поэтому важно 
помнить тех героев, кто сози-
дал и защищал нашу страну. 

Получив первые задания 
на «нулевом километре»,  
команды приступили к поис-
ку решений, в которых были 
зашифрованы имена извест-
ных революционеров и геро-
ев Советского Союза и содер-
жались указания на памятни-
ки и памятные знаки, уста-
новленные в Барнауле.   
У каждого из памятников со-
ревнующихся ожидали ком-
сомольские активисты, кото-
рые вручали конверты с но-
выми заданиями. Хотя осу-
ществлять поиск решений и 
точек маршрута можно было 
с помощью Интернета и элек-
тронных картограмм, далеко 
не каждый объект можно бы-
ло отыскать легко. 

Среди контрольных точек 
маршрута, которые посетили 
ребята, были памятники ру-
ководителям алтайского от-
деления партии большевиков 
Ивану Вонифатьевичу ПРИ-
СЯГИНУ и Матвею Констан-
тиновичу ЦАПЛИНУ, героям 
Советского Союза Алексан-
дру Матвеевичу МАТРОСО-
ВУ, Павлу Артемьевичу 

ПЛОТНИКОВУ, Константину 
Григорьевичу ПАВЛЮКОВУ, 
Федор Флоровичу ФОМИНУ, 
Николаю Митрофановичу 
КОВАЛЕНКО, Зое Анатольев-
не КОСМОДЕМЬЯНСКОЙ, па-
мятная стела и памятный ка-
мень борцам за социализм. 

Для победы участникам 
нужно было проявить не 
только смекалку и историче-
ские знания, но и показать 
хорошую спортивную подго-
товку. Так, в конце квеста 
две лидирующие команды 
наперегонки бежали к фини-
шу. В итоге было принято ре-
шение присудить первое ме-
сто сразу двум командам:  
«Сыны Отечества» из 54-й 
школы под руководством 
Якова ПАЦУЕВА и «Че Гева-
ра» из 88-й школы во главе с 
Александром КАЗАНЦЕВЫМ. 
Вторыми и третьими  к фи-
нишу пришли команды из 
114-й школы и вторая коман-
да из 88-й школы.

В завершение мероприя-
тия состоялось награждение 
победителей и участников 
игры памятными подарками 
и сладкими призами. Ребята 
поделились впечатлениями о 
прошедшем соревновании, 
внесли свои предложения и 
замечания по развитию кве-
ста и выразили желание про-
должить участие в подобных 
играх. В свою очередь, орга-
низаторы обещали учесть все 
предложения и сделать квест 
более познавательным и ин-
тересным. Так, уже в мае Ал-
тайский крайком комсомола 
запланировал проведение по-
добных историко-спортив-
ных состязаний, посвящен-
ных героям и событиям Вели-
кой Отечественной войны. 

Барнаул – город героев
Пресс-служба

Алтайского крайкома комсомола

Под таким названием  
барнаульские комсомольцы 
провели исторический квест, 
посвященный 100-летию 
Великой Октябрьской 
социалистической революции 
и ряду памятных дат осени.

СПРАВКА

Словом «квест», которое переводится на русский язык как 
«поиск», обозначают ставшие достаточно популярными в 
молодежной среде командные игры, в которых участники, 
перемещаясь в определенном направлении, осуществляют 
поиск предметов и выполнение различных заданий. Факти-
чески прообразом «квестов» являются знаменитые пионер-
ские зарницы, также требующие от участников не только 
выносливости и спортивной подготовки, но и эрудиции, со-
образительности, нестандартного мышления.

ПРИМЕРЫ ЗАДАНИЙ

Чтобы вычислить одну из контрольных точек, ребятам 
нужно было расшифровать вот такую анаграмму: 

«УСИНТАЧК КСЖРНААГОДЙ ЙНВОЫ ДОИН 
ИЗ ЛВКОИТЙЕУЕРОД АГТЙСЛОАОК 

ЛЕДЕТНОЯИ РСДРП(Б)»
Затем из полученной надписи вычислить имя героя, которо-
му установлен памятник по формуле: «67 + 10 + 7 + 49 + 
62+ 9 + 38 + 28 = ____________». 

Определив, о ком идет речь, из следующего текста, можно 
узнать, у какого памятника находится следующая контроль-
ная точка: «Он совершил свой подвиг всего в 19 лет. В совет-
ской литературе его подвиг стал символом мужества и воин-
ской доблести, бесстрашия и любви к Родине. Аналогичные 
подвиги в годы войны совершили более 400 человек; более 
полусотни – до него; один при этом даже выжил. Именно он 
стал первым советским воином, зачисленным навечно в спи-
ски части». 

А вот пример задания, для решения которого необходимо 
было отгадать ребус:

«Командир танкового взвода отдельного танкового бата-
льона лейтенант ___________ особо отличился в боях 16 ноя-
бря 1941 года за поселок Усть-Тосно Ленинградской области. 
Вверенный ему взвод уничтожил шесть дзотов, подавил огонь 
двух орудий, уничтожил большое количество противников. 
Когда танк лейтенанта … был подбит, он пять суток до подхо-
да подкрепления вел бой, выйдя из него победителем. 

В 1980 году имя ___________ присвоено одному из училищ 
города Барнаула, во дворе которого в 1985 году ему открыт 
памятник. Разгадайте ребус и узнаете фамилию героя».

Ф 1
2=м

Финишным пунктом всех команд стал памятник человеку, 
о котором всемирно известный ученый-физик сказал следую-
щие слова: «Я уважаю в нем человека, который с полным са-
моотвержением отдал все свои силы осуществлению социаль-
ной справедливости... Люди, подобные ему, являются храни-
телями и обновителями совести человечества».

ОТВЕТЫ:

>>> СТР. 6

О

роходивший 18–20 сен-
тября в Барнауле II Ал-
тайский губернский 

съезд Советов рабочих и сол-
датских депутатов постано-
вил требовать передачи вла-
сти Советам. Из докладов с 
мест было видно, что влия-
ние большевиков усилилось 
не только в Барнауле, но и в 
других городах губернии. 
Представитель Бийска прямо 
заявил, что «Бийский Совет 
стоит на точке зрения боль-
шевизма: вся власть Сове-
там, недопущение соглаша-
тельства с буржуазией, осуж-
дение коалиционного прави-
тельства».

Решения съезда были ак-
тивно поддержаны трудящи-
мися губернии. 22 сентября 
Славгородский Совет вынес 
решение одобрить резолю-
цию, требующую перехода 
всей власти в руки Советов, 
27 сентября такое же поста-
новление было принято Ка-
менским Советом.

В октябре по предложе-
нию большевиков были про-
ведены перевыборы Барна-
ульского Совета рабочих и 
солдатских депутатов. Во 
вновь избранном составе 
большевики получили боль-
шинство. Их представители 
Николай МАЛЮКОВ и Иосиф 
ЛАВРЕНТЬЕВ возглавили во-
енный отдел Совета, Архип 
СЕЛЕЗНЕВ и Матвей ЦА-
ПЛИН встали во главе рабо-
чего отдела. Цаплин вновь 
был избран председателем 
Совета, большевик Иван НЕ-
НАШЕВ стал секретарем Со-
вета.

К осени 1917 года больше-
вистские организации в Ал-
тайской губернии настолько 
выросли, что было решено 
созвать губернскую партий-
ную конференцию.

I Алтайская губернская 
конференция РСДРП(б) ра-
ботала 2 и 3 октября (т. е. 15 
и 16 октября по современно-
му календарю). В своем всту-
пительном слове Матвей Ца-
плин, сообщая о деятельно-
сти большевиков Барнаула в 
период с марта по октябрь, 
подчеркнул, что до тех пор, 
пока большевики не разме-
жевались с соглашателями, 

последние всячески стара-
лись сорвать их работу, не 
давали им выявить полно-
стью свое лицо. Цаплин от-
метил успехи барнаульской 
организации после самостоя-
тельного оформления. Затем 
были заслушаны доклады с 
мест. Выяснилось, что боль-
шевистская группа есть в 
Славгороде, куда ездил пред-
ставитель барнаульской ор-
ганизации Владимир УСТИ-
НОВИЧ. В Славгород была 
послана литература и листов-
ки. Бийская группа социал-
демократов присоединилась 
к большевистскому ЦК в на-
чале сентября 1917 года. Ею 
организованы большевист-
ские ячейки в некоторых се-
лах уезда. (В работе конфе-
ренции участвовали три де-
легата-большевика из Бий-
ска во главе с Александром 
ЧЕРНЫХ.) Большевистская 
организация действовала 
также и в Камне, в Змеино-
горском уезде большевист-
ская группа еще только начи-
нала создаваться. Во всех до-
кладах с мест отмечалось ра-
стущее влияние большевист-
ских идей во всех уездах 
губернии.

Выступивший на конфе-
ренции Иван ПРИСЯГИН 
рассказал, как большевики 
налаживают агитацию среди 
рабочих, в частности в проф-
союзах. Он сообщил, что бла-
годаря усилиям большевиков 
сознание масс растет, что 
большинство членов профсо-
юзов выступает с поддерж-
кой большевистских лозун-
гов. 

Выступая по вопросу о те-
кущем моменте, Матвей Ца-
плин подчеркнул, что «рево-
люция еще не окончена, ре-
волюция еще продолжается. 
Советы есть не что иное, как 
диктатура пролетариата». 
Конференция приняла реше-
ние о переходе власти к Сове-
там. В заключение своей ра-
боты она избрала губерн-
ский комитет РСДРП(б).

Таким образом, конферен-
ция оформила губернскую 
организацию РСДРП(б), 
сплотила вокруг барнауль-
ских коммунистов местные 
большевистские группы. 

Факт создания губернской 
большевистской организа-
ции на Алтае трудно перео-
ценить. Всего лишь за не-
сколько месяцев перед этим, 
в начале 1917 года, здесь ра-
ботала небольшая группа 
большевиков. Теперь же дей-
ствовала сплоченная органи-
зация. К осени 1917 года ей 
удалось достичь крупных 
успехов. Большевики при-
влекли на свою сторону зна-
чительную часть рабочих гу-
бернии, завоевали большин-
ство в одном из важнейших 
Советов губернии – Барна-
ульском Совете рабочих и 
солдатских депутатов, их по-
зиции укрепились в некото-
рых других Советах. По мере 
роста авторитета больше-
вистской организации влия-
ние меньшевиков среди ра-
бочих все больше падало. 
Примечательно, что губерн-
ская конференция меньше-
виков, которую они хотели 
провести одновременно с 
конференцией большевиков, 
не состоялась, так как на нее 
от губернии явился только 
один делегат. 

В память о первой конфе-
ренции большевиков на доме 
№ 4 по проспекту Красноар-
мейскому 10 декабря 1949 
года была установлена чугун-
ная мемориальная табличка 
с текстом: «Дом, в котором в 
1918 году находился первый 
Алтайский губернский Совет 
рабочих, крестьянских и сол-
датских депутатов и первый 
Алтайский губком РКП(б)». 

Но напрасно теперь будут 
барнаульцы и гости краевого 
центра искать эту табличку 
на стене приметного здания 
с колоннами, что стоит на-
против Демидовского стол-
па: пользователю–миллиар-
деру этого исторического 
здания из сети магазинов  
«Мария-Ра» жгут глаза упо-
минания о Российской ком-
мунистической партии 
(большевиков)? Но, к сча-
стью, даже строчка милли-
ардера Ракшина в рейтингах 
журнала «Форбс» все еще не 
смогла перевесить обозна-
чение этого адреса на интер-
нет-карте как «Здание 
РКП(б)».

НАМ ТОЖЕ 100 ЛЕТ!
Евгений ПЛАТУНОВ, 

г. Барнаул

В середине октября 
исполняется 100 лет  
со времени проведения  
I Алтайской губернской 
конференции 
большевиков.

социалистическая

100
лет

октябрьская
великая

1917
2017
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Поддельные 
дипломы 

Локтевский район Юрий КРАСИЛЬНИКОВ

Уголовное дело по факту 
предоставления подложных 
документов об образовании 
возбуждено в отношении  
и.о. главы администрации 
Локтевского района.

ще в прошлом году локтевские коммунисты обратились к 
прокурору района с жалобой по поводу отсутствия у пер-
вого заместителя главы администрации по промышлен-

ности, ЖКХ, строительству, транспорту и связи Владимира Ми-
рошникова высшего образования, о котором он сообщил при 
трудоустройстве. Результатом стало представление прокурора 
в администрацию. Однако впоследствии оно было отозвано.  
И вот теперь возбуждено уголовное дело по факту предоставле-
ния муниципальным служащим поддельного диплома о сред-
не-специальном образовании, что касается диплома о высшем – 
он тоже фигурирует в материалах этого дела. В данный момент 
«корочки» изучают эксперты. Документы были изъяты в ходе 
следственных мероприятий в здании администрации района и 
по месту жительства подозреваемого.

ОТПИСКА
ЧИНОВНИКА:

Ленин – жив! И он в исправном 
состоянии. И ответственно 
хранится в каком-то МУПе.

Пресс-служба

Алтайского крайкома КПРФ

Лениным все в порядке, а вы идите лесом – такой вывод 
следует из ответа первого заместителя главы администра-
ции Барнаула Вячеслава ФРАНКА на обращение первого 

секретаря Алтайского крайкома КПРФ Марии ПРУСАКОВОЙ.
28 августа, напомним, в администрацию города было на-

правлено письмо, в котором спрашивалось «о планах админи-
страции по возвращению памятника В.И.Ленину в Нагорный 
парк г.Барнаула, о его местонахождении и об итогах техниче-
ской экспертизы» (см. ГТ № 35 от 1 сентября «После губерна-
торских выборов в Барнауле непогода?»). Связано обращение 
было с тем, что в декабре 2013 года в Нагорном парке Барнау-
ла был демонтирован памятник В.И. Ленину из-за самовольно-
го (теперь уже узаконенного) захвата земли под храм. Власти 
обещали разобраться и поставить его в этом парке «в течение 
2014 года, когда установится благоприятная погода», однако 
этого не произошло. Как говорится, воз и ныне там, и пальцем 
никто не шевелил. Вот что пишет замглавы: «Сообщаем Вам, 
что памятник В.И. Ленину, демонтированный в связи со строи-
тельством храма Иоана Предтечи, находится в технически ис-
правном состоянии на ответственном хранении в муниципаль-
ном предприятии. По мере решения вопроса об установке па-
мятника Вам будет сообщено дополнительно». 

Это все! Обычно многопишущие по пустякам чиновники в 
этот раз ответили всего двумя фразами. Да у нас, когда по из-
вестному адресу посылают, то пишут букв на одну больше!  
А тут... Даже названия МУПа нет, не говоря о «полезных» сведе-
ниях типа «зато у нас вон сколько деревьев будет высажено по 
программе до 2020 года». Боятся лишнего сказать, что ли?  
А могли бы, например, сообщить, что на месте памятника Ле-
нину в непосредственной близости от стен храма увековечен в 
камне известный алтайский олигарх Банных – основной спон-
сор этой стройки.



№ 41 (1108)

13 октября 2017 г.

№ 41 (1108)

13 октября 2017 г.ВЫБОРЫ–2017

Молодежь на село не возвращается 
потому, что нет никаких условий 

для нормальной работы

7ЗНАЙ НАШИХ!6

– Расскажите о партий-
ной карьере. 

– Партийная карьера нача-
лась в родном Ключевском 
районе. Родители переехали 
туда обратно из Тулы, из ар-
мии я уже вернулся на роди-
ну. Устроился работать в шко-
лу преподавателем физкульту-
ры. Затем стал секретарем 
комсомольской организации, 
инструктором в райкоме ком-
сомола, а в 1963 году возгла-
вил районную организацию 
ВЛКСМ. Член партии с 1964 
года. После комсомола пере-
шел на работу в райком КПСС. 
Много лет – с 1975 по 1988 год 
– был секретарем парткома 
Кулундинской опытной стан-
ции. Принимал активное уча-
стие в создании партийной 
организации КПРФ Ключев-
ского района. С 2007 года воз-
главляю райком партии.

 – Расскажите о вашей 
партийной организации. 

– У нас коммунисты с боль-
шим партийным опытом. Сре-
ди активистов я бы выделил 
Татьяну Анатольевну НАЙМУ-
ШИНУ. Она секретарь первич-
ки, член бюро райкома, вне-
штатный корреспондент «Го-
лоса труда», вы ее хорошо зна-
ете. Александр Адольфович 
МАУЭР, секретарь по органи-
зационно-партийной работе, 
человек, который все свое 
свободное время посвящает 
общественной деятельности, 
все время пропадает в райко-
ме. Мне даже иногда прихо-
дится ему напоминать, что у 
него есть еще свои семья и 
дом. Такой вот он человек. 
Наш секретарь по идеологии 
Галина Максимовна НАУМО-
ВА, которая сейчас организу-
ет все мероприятия к 100-ле-
тию Великого Октября. 

– В последнее время у вас 
в районе активно нарастает 
протестное движение. Пар-
тийная организация развер-
нула борьбу против оптими-
зации здравоохранения в 
районе. 

– Да, мы провели крупный 
митинг против закрытия 
больниц, сокращения койко-
мест, против бездействия вла-
сти в связи с нехваткой вра-
чебных кадров. Более 300 че-
ловек приняли участие. 

– Для села подобное мас-
совое мероприятие являет-
ся, пожалуй, беспрецедент-
ным. Раньше подобные ак-
ции протеста проходили?

– Такая массовая акция 
протеста у нас в районе про-
шла впервые за последнее 
время. 

– С какими требованиями 
вы вышли на митинг?

– Людей прежде всего бес-
покоит состояние нашего 
здравоохранения. Ведь это во-
прос выживания наших сел. 
Если школы закрывают, моло-
дежь разъезжается, но стари-
ки остаются. Но без лекарств, 
без больницы старикам ника-
кой жизни не будет. А что у 
нас? За последние несколько 
лет закрыты участковые боль-
ницы в Новой Полтаве, в Пе-
тухах. Из трех осталась одна. 
В районной больнице в стаци-
онаре почти наполовину со-
кратили койко-места. 

– Видимо, есть и пробле-
мы с кадрами?

– У нас кадровый голод, не 
хватает врачей, специали-
стов. Особенно терапевтов. 
Очереди огромные: что к 
местным терапевтам, что к 
платным врачам, которые 
иногда приезжают в район.  
А то, что идут к платникам, – 
это ведь показатель того, что 
местной больницей пациенты 
недовольны. 

– А где приезжие платные 
врачи прием ведут?

– В поликлинике. Здесь же 
наши врачи принимают бес-
платно. Дико это все, конеч-
но. 

– В резолюции вашего ми-
тинга была обозначена и та-
кая проблема. По целевым 
направлениям от района в 
медицинском университете 
прошли обучение многие 
молодые люди, но в район 
вернулись далеко не все.

– Молодежь на село не воз-
вращается прежде всего пото-
му, что нет никаких условий 
для нормальной работы. Даже 
подъемными деньгами их не 
заманишь. Пока приоритет-
ное место для врачей не в се-
ле, а в городе. Некоторые воз-
вращались, но потом уезжа-
ли. Остались только единицы. 
Например, у нас в районной 
больнице работает молодой 
хирург. В связи с митингом он 
дал интервью районке, не 
знаю, разместят, нет. Он там 
высказывает хорошие мысли, 
предложения. Так, крайне не 
хватает оборудования в рай-
онной больнице. Была бы 
медтехника, можно было бы 
оперировать и принимать лю-
дей из соседних районов. Но 
такого оборудования нет и 
вся работа ведется по старин-
ке, современные технологии 
применять невозможно. А то, 
что есть, – устаревшее, выхо-
дит из строя. И это все влияет 
на кадры. Врачи-то рады луч-
ше работать, но возможно-
стей нет. 

– Какова была реакция 
власти на митинг? 

– От районного Совета у 
нас даже выступал депутат на 
митинге – Борис МУСОНОВ, 
который согласился с выска-
занными требованиями наро-
да, заявил, что вопрос будет 
подниматься и на сессии рай-
совета. 

– А администрация, кто-
то от нее выступал на ми-
тинге? Фактически-то тре-
бования резолюции направ-
лены прежде всего к ней.

– Нет, от администрации 
выступающих не было. Да и 
вообще администрация райо-
на сделала вид, что ничего не 
произошло. Когда в газете 
«Голос труда» вышел первый 
материал по нашему митингу, 
в райком пошли звонки с во-
просами: почему «Голос тру-
да» дал материал, а в район-
ной газете ничего нет? Тогда 

мы с Татьяной НАЙМУШИ-
НОЙ добились встречи с руко-
водством района. Я им задал 
такой вопрос: «Почему, если 
поп только чихнет, ему тут же 
дают разворот в газете, а у нас 
более 300 жителей района вы-
ступили с требованиями по 
медицине, а газета молчит?» 
Хорошо, согласились, матери-
ал о митинге обещали дать. 
Причем обещали добавить и 
свои разъяснения. 

– То есть через районную 
газету власти ответят по су-
ществу поставленных на 
митинге вопросов?

– Надеюсь, что ответят. По-
смотрим. Вот-вот газета долж-
на выйти. 

– А на какие-то вопросы 
удалось получить ответы?

 – На встрече в админи-
страции была Людмила ЗЮ-
ЗИНА, зам. главы по соци-
альным вопросам, которая в 
том числе отвечает и за ка-
дровые вопросы в здравоох-
ранении. Почти половину 
разговора она сообщала, что 
предпринимается в районе 
по решению кадрового во-
проса в медицине. Но в кон-
це я ей сказал: «Понимаете, 
пациент знает, что раньше 
его лучше лечили, чем сегод-
ня, и ему абсолютно напле-
вать, какую кадровую работу 
вы ведете. Его интересуют 
результаты». 

– Ну и как администрация 
собирается устранять не-
хватку специалистов в меди-
цине?

– Во время встречи ответа я 
так и не услышал. Надеюсь, 
что он будет дан в районной 
газете, как и на все наши во-
просы. Ведь это не меня одно-
го, не только коммунистов 
волнует. Это важно для каждо-
го жителя района.

– Видимо, по умолчанию 
власти подразумевают свое 
любимое возражение на 
протесты: «Вы тут критикуе-
те, а предложить-то вам не-
чего!». Мы тут, мол, самые 
умные и лучше знаем.

– То, что нам предложить 
нечего, – это неправда. В резо-
люции мы сформулировали 
конкретные меры, которые, 
на наш взгляд, будут содей-
ствовать нормализации ситу-
ации в сфере здравоохране-
ния. Например, мы предлага-
ем взять под жесткий кон-

троль правильность распреде-
ления целевых направлений 
для Алтайского государствен-
ного медицинского универси-
тета, подключить к этой рабо-
те районный Совет депутатов. 
Давно пора пересмотреть си-
стему обеспечения медицин-
ских учреждений врачебны-
ми кадрами и вернуться к 
практике направлений на ра-
боту в проблемные районы. 
Предлагаем отменить поду-
шевое финансирование меди-
цинских учреждений для от-
даленных от краевого центра 
районов. 

– Среди требований в ре-
золюции заявлено восста-
новление работы роддома. 
А где же у вас теперь рожа-
ют? 

– Роддом у нас закрыли где-
то два года назад. Теперь едут 
в соседний Кулундинский 
район или в Славгород. Ко-
нечно, у нас в райбольнице 
остались места для того, что-
бы положить роженицу на со-
хранение. Но рожать – уж из-
вините, негде. Да и в Славго-
роде тоже, говорят, не все лад-
но с роддомом. Тоже места со-
кращают, очередь.

– Может, люди уже начи-
нают рожать прямо дома, 
без акушерской помощи? 

– А что остается делать? Ро-
жать будут по дороге, рожать 
станут с повивальными баб-
ками. Ведь если нет роддома, 
тут же расплодятся повиваль-
ные бабки. Вот нам говорят, 
что якобы в Кулунде или в 

Славгороде роженицы полу-
чат более профессиональную 
помощь. Но ведь до Славгоро-
да почти 100 километров! 
Очень будет профессиональ-
но: когда туда везут, шофер 
грязными руками будет при-
нимать роды! 

– Как в целом относится 
население к вашей протест-
ной деятельности? Не осуж-
дают, что коммунисты «лод-
ку раскачивают»?

– Мы ведь на митинге от-
крыто голосовали за нашу ре-
золюцию. Ни один не выска-
зался против, поддержали 
единогласно. Меня даже на 
улице узнавать стали, незна-
комые люди здороваются. Те-
лефон в райкоме, как я уже го-
ворил, не смолкает. Народ 
очень живо откликнулся, нас 
поддерживают. Ведь не мы же 
лодку раскачиваем, а как раз 
все эти премудрые «оптимиза-
торы-управленцы».

– Будете продолжать ве-
сти протест в районе?

– Я на митинге прямо ска-
зал. Мы здесь собрались не 
просто поговорить, пожало-
ваться, и все. Нет. Резолюцию, 
которую приняли, – мы ей да-
ем ход, направляем наши тре-
бования в десять властных 
адресов, начиная от Путина – 
Медведева, заканчивая крае-
вой властью. Больше 300 че-
ловек дали нам мандат гово-
рить в защиту районного 
здравоохранения со всеми, 
начиная от местной админи-
страции и местных депутатов. 
А на нас, коммунистов, это на-
кладывает обязанность доби-
ваться реализации всех вы-
сказанных и поддержанных 
на митинге требований. И те-
перь мы будем контролиро-
вать их исполнение. И уже на 
следующем митинге, 7 ноя-
бря, мы отчитаемся о проде-
ланной работе.

– Николай Николаевич, а 
в чем, на ваш взгляд, 
главная-то причина плачев-
ного состояния сельской ме-
дицины?

– А вы посмотрите, кто у 
нас руководит медициной в 
Алтайском крае! Министр 
здравоохранения Ирина ДОЛ-
ГОВА вообще не имеет меди-
цинского образования, она 
экономист. А что для эконо-
миста важно, о чем он будет 
заботиться? Об экономии 
прежде всего, об эффективно-
сти, прибыльности, а уж о че-
ловеке – в десятую очередь. 
Да и то складывается впечат-
ление, что о человеке, особен-
но о сельском труженике, в 
министерских кабинетах у 
нас напрочь забыли.

В министерских кабинетах забыли о людях
Окончание Беседовал

Начало на стр. 1 Артем МАНАКОВ

Работать целенаправленно и систематически
Из выступления на Пленуме Антон АРЦИБАШЕВ 

краевго комитета КПРФ первый секретарь Алтайского крайкома комсомола

был выдвинут партией 
кандидатом в депутаты 
Барнаульской город-

ской Думы по одномандат-
ному округу №7. 

Год назад на выборах в 
АКЗС на большинстве участ-
ков, вошедших в мой округ 
сейчас, партия заняла на вы-
борах четвертое, в лучшем 
случае третье место. В этом 
же году у нас твердое второе 
место – и по партийным спи-
скам, и по округу. Как канди-
дату-одномандатнику мне 
даже удалось обойти канди-
дата от «Единой России» Ли-
дию НЕКРАСОВУ, но я все же 
проиграл самовыдвиженцу 
Андрею СОЛОДИЛОВУ, ко-
торый фактически также 
поддерживался «Единой Рос-
сией». По абсолютному коли-
честву голосов нам удалось 
занять третье место в городе, 

947 голосов на седьмом окру-
ге избиратели отдали за 
КПРФ.

Как нам удалось улучшить 
результат. Практически каж-

дый день мы проводили аги-
тацию на округе, за что боль-
шое спасибо комсомолу. По-
мимо общегородской агита-
ционной газеты я разработал 

листовку со специальной про-
граммой для седьмого окру-
га, ориентируясь на пробле-
мы, которые волнуют его жи-
телей. Например, запуск пря-
мого автобусного маршрута 
из удаленного района в центр 
города, введение местных 
нормативов градостроитель-
ного проектирования, увели-
чивающих обеспеченность 
местами в детских садах и 
школах, обеспеченность пло-
щадками для стоянки авто-
транспорта. Кроме того, орга-
низуя проведение детских 
праздников во дворах, мы 
проводили встречи с избира-
телями, на которые иногда 
собиралось до 200 человек.  

Конечно, наши ресурсы и 
возможности были крайне 
ограничены, поэтому в целом 
мы сработали слабо. Впро-
чем, для Барнаула второе ме-

сто – это большая победа, до-
стигнутая благодаря краево-
му комитету партии. Почему 
результаты все-таки слабые? 
Наивно полагать, что пред-
выборная кампания прохо-
дит месяц-два. Результаты 
кампании – это показатели 
работы за весь довыборный 
период. То, что у нас меньше 
финансовый ресурс, – это от-
говорки. Пытаясь оправдать 
низкие результаты, утверж-
дают также, что Барнаул жи-
вет лучше, чем тот же Бийск 
или Рубцовск. Но все же опыт 
других регионов показывает, 
что именно в столицах про-
тестное голосование выше. 
Поэтому Барнаул потенци-
ально должен и может зани-
мать лидирующие места по 
итогам выборов при целена-
правленной и систематиче-
ской работе. 

Я

Я камень в ваш бросаю огород…
Оксана АФОНИНА

г. Находка

На прошлой неделе в Интернете по социальным 
сетям разлетелось стихотворение, которое нельзя 
назвать иначе, как крик души. Оно написано  
под впечатлением от прошедших 10 сентября 
выборов, как утверждают, поэтом из города 
Находка. Ярко и сильно характеризует всю нашу 
действительность.

Я камень в ваш бросаю огород,
В красивых галстуках тупые остолопы!
За что вы так не любите народ,
Кормящий ваши «праведные» ...опы?
Я кто? Я рядовая медсестра.
Живу, кормлю детей на 10 300.
И нет уже надежды на Христа.
Все чаще вспоминаю коммунистов…
Учитель, врач – там гордость и почет…
Передовик завода – честь и слава.
И на курорт, и в санаторий каждый год
Страна своих рабочих посылала.
А я сижу и плачу. Как мне жить?
Я не лентяй, я – гражданин России!
Учу детей я Родину любить,
Но вот за что – им объяснить не в силах…
До пенсии отец мой не дожил…
Кормил семью, не выдержал нагрузки…

И в пенсионный фонд всегда платил!
Где его деньги? Детям? Хрен вам русский! 
А мама, два инфаркта пережив, 
Детей учила нашей, русской, речи,
В итоге кукиш с маслом получив…
За что нас государство так калечит?
Святой и голозадый наш народ
Сдает копейки детям на спасенье,
А «батюшка» на джипе нам поет,
Желает всем вселенского терпенья. 
Дочурка хочет петь и танцевать, 
Учиться в школе на одни пятерки…
Но что ей мама-медик может дать?
Раз в месяц мясо… Как же это горько! 
Могучая, великая страна,
Ты непоколебимая держава…
Так что же ты не ценишь ни хрена
Простых людей, создавших твою славу?

П

Крепить  
парторганизацию

Алексей ЧЕШУИН,

первый секретарь Ельцовского райкома КПРФ

Эти выборы  
у нас в районе 
показали –  
не было аналогов  
по нарушению 
законодательства 
со стороны 
власти. 

рямо на наших глазах власть нарушала выборные зако-
ны, буквально проталкивая только тех кандидатов, ко-
торые поддерживают чиновничью ораву и ее цели. Мы 

вместе с Советом ветеранов, вместе с народом выдвинули  
15 настоящих кандидатов, которые могли бы работать, могли 
бы повлиять на жизнь в районе. Однако после того, как я 
принес списки в избирком, мне сразу же позвонила одна из 
кандидатов Анна КУЗЯВИНА, завуч в школе, и сказала, что на 
нее оказывают давление: или депутатство – или работа. Я по-
шел к прокурору, однако действий не последовало. Букваль-
но перед выборами из-за административного давления сня-
лись Надежда ВЕРХОШАНСКАЯ и Полина КРЕЧЕТОВА – силь-
ные кандидаты, авторитетные в районе люди. Даже сами из-
биратели после этого собирали подписи, писали письма в из-
бирком, чтобы восстановили наших кандидатов. Но реакции 
не последовало. Напротив, меня пытались обвинить, что я 
сам писал письма, и на этом основании хотели исключить из 
райизбиркома. При этом сами единороссы протащили Попо-
ва, олигарха районного масштаба, несмотря на его две суди-
мости.

Что мы можем противопоставить этому беспределу? Кре-
пость нашей партийной организации, рост ее влияния на ме-
стах. Так, мы у себя в районе хотим увеличить подписку на «Го-
лос труда», а также печатаем листовки, активно работаем в Ин-
тернете, в социальной сети «Одноклассники».

В первом задании необходимо расшифровать анаграмму-предложение, в котором новые 
слова образованы перестановкой букв в первоначальных словах. Исходное предложение: 
«Участник Гражданской войны, один из руководителей Алтайского отделения РСДРП(б)».  Фа-
милия героя находится по указанным номерам букв в предложении: Присягин. 

Ответ на второе задание – Александр Матросов. В третьем задании речь идет о Федоре Фо-
мине. Ребус, в котором зашифрована его фамилия, читается как Ф+один, где вторая буква «д» 
заменяется на «м».

В последнем же задании речь идет о Владимире Ильиче Ленине.
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8 В ЗЕРКАЛЕ ВРЕМЕНИ

Шелаболихинском рай-
оне есть село Новоо-
бинцево, по имеющим-

ся документам образованное 
в 1745 году. Одними из пер-
вых поселенцев были Пано-
вы,  один из которых, Егор 
Федотович, с семьей вскоре 
перебрался в южном направ-
лении и образовал на терри-
тории нынешнего Ребрихин-
ского района село Паново.

Но Пановы остались и в 
Новообинцеве. Согласно пе-
реписи 1917 года, в деревне 
проживало 52 семьи с этой 
фамилией. Живут Пановы в 
селе и поныне. Об одном из 
них, Владимире Иосифови-
че, и пойдет повествование. 

Родился он 12 октября 
1947 года в семье Иосифа 
Афанасьевича и Евдокии Пе-
тровны Пановых. Пришло 
время, и он пошел в школу. В 
селе закончил восьмилетку, в 
1966-м получил аттестат о 
среднем образовании и пра-
ва тракториста. 

Осенью этого же года он 
был призван в Советскую Ар-

мию в войска противовоз-
душной обороны и отправил-
ся на службу в Норильск, в  
Заполярье, в суровые клима-
тические условия. Получен-
ные права тракториста при-
годились на службе, где он 
был определен электриком-
дизелистом.

На службе в 1968 году был 
принят в Коммунистическую 
партию. Отслужив три года, 
вернулся домой и начал ра-
ботать в колхозе имени Чапа-
ева, а осенью был направлен 
на подготовительные курсы 
при Алтайском сельскохо-
зяйственном институте. По-
сле курсов был зачислен сту-
дентом на экономический 
факультет. В то время в хо-
зяйстве было мало специали-
стов с высшим образовани-
ем, и, окончив институт, в 
1975 году он получил долж-
ность главного экономиста в 
колхозе имени Чапаева. Мо-
лодой специалист активно 
включился в производствен-
ную и общественную жизнь.

Через пять лет работы рай-

ком КПСС рекомендовал его 
на партийную работу, и ком-
мунисты колхоза «Знамя Ок-
тября» избрали его секрета-
рем партийного комитета, 
где он проработал три года.

В 1983 году земляки вы-
брали Владимира Иосифови-
ча председателем Новообин-
цевского сельского Совета.  
На эту должность он изби-
рался еще дважды.

В 1990 году Владимир Ио-
сифович возглавил партий-
ную организацию колхоза 
имени Чапаева вплоть до за-
прета партии Ельциным. В 
1995 году его утвердили 
главным экономистом акци-
онерного общества «Новоо-
бинцевское», где Панов рабо-
тает и поныне. С 2009 года 
он выполняет также и обя-
занности специалиста по ка-
драм.

Семьей Владимир обза-
велся в 1975 году, будучи сту-
дентом. Жена, Светлана Ген-
надьевна, училась на агрофа-
ке.  Владимир Иосифович – 
отец двух сыновей, которые 
окончили Алтайский техни-
ческий университет, обзаве-
лись своими семьями и жи-
вут в краевом центре. Сейчас 
у него три внука и внучка.

Из Коммунистической 
партии Владимир Иосифо-
вич не выходил, остался ве-
рен социалистическим идеа-
лам. Он является членом Ше-
лаболихинского райкома 
КПРФ, организатором поли-
тической работы в коллекти-
ве хозяйства и села.

12 октября Владимир Ио-
сифович отметил свой 70-лет-
ний юбилей. Коммунисты 
районной парторганизации 
поздравляют его с этой зна-
менательной датой и желают 
крепкого здоровья, оптимиз-
ма, успехов в работе, оста-
ваться таким же активным 
партийцем! Счастья вам, 
Владимир Иосифович, и бла-
гополучия!

Октябрьский район,

города Барнаула

Индустриальный район

города Барнаула

Тогульский район

город Рубцовск

11 октября

90 лет

13  октября

30 лет

11 октября

60 лет

15 октября

35 лет

ГАВИЦКИЙ
Николай Антонович

ЛАПШИН
Евгений Иванович

ДЕСЯТКОВ
Анатолий Трифонович

ЕРМИШИНА
Ирина Сергеевна

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ 
НАШИХ ТОВАРИЩЕЙ!

город Новоалтайск

Ключевский район

18 октября

65 лет

20 октября

75 лет

БУРДАКИНА
Наталья Геннадьевна

МАЛЫХ
Николай Иванович

БЫТЬ ВЕРНЫМ ИДЕАЛАМ
Валерий ГОСТЕЕВ

Шелаболихинский район

12 октября коммунист из Шелаболихинского 
района Владимир Иосифович ПАНОВ отметил 
70-летний юбилей.

В


